
 

 

 油尖旺區議會 食物環境衛生委員會 

再次關注再次關注再次關注再次關注佐敦道佐敦道佐敦道佐敦道行人天橋行人天橋行人天橋行人天橋狗隻狗隻狗隻狗隻便溺便溺便溺便溺問題問題問題問題    

背景背景背景背景    

就佐敦道行人天橋常有狗隻隨處便溺導致衛生情況惡劣的問題，我們已多

次去信及提呈文件要求政府部門加強清潔和採取有效措施，包括加強宣傳和檢控

違例狗主，減少狗隻隨處便溺問題。 

現時雖然有工人定期於該天橋進行清洗，亦有用水桶於狗隻便溺處灑水，

然而該處衛生情況仍然惡劣。我們不時收到九龍站屋苑及八文樓居民投訴，該天

橋傳出難聞的氣味，影響市民及市容。 

早時得知一位香港大學藥理科的副教授提及，針對狗隻便溺的問題，可以

採用一種名為「Bio-Denfend Dog Repellents (Concentrate) Liquid Fence Spray」的化

學液體，其散發的氣味令狗隻「敬而遠之」，而不影響它們健康。 

查詢及建議查詢及建議查詢及建議查詢及建議    

1. 請路政署提供現時清洗上述天橋的時間表。部門會否增加該處清洗的次數，

以保持該天橋的環境衛生？ 

2. 請問路政署及食環署在過去 1 年對上述行人天橋的狗隻便溺問題，發出多少

次警告和檢控？又會否考慮以便衣人員執法，檢控違例狗主，以收阻嚇作

用？ 

3. 針對狗隻隨處便溺問題，部門有否研究其他可行辦法？上述提及的方法部門

過去有否作研究？是否可行及對人畜是否無害？在不影響市民和寵物的健

康下，建議部門研究以上提出的特別的化學液體灑在行人天橋的樁柱的可行

性。 

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈 

文件提呈於 2011 年 1 月 20 日油尖旺區議會食物環境衛生委員會會議討論，

請食環署及路政署代表對上述查詢及建議作出解答。 
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